

Casas bancarias europeas han suspendido sus creditos con casas exportadoras de Costa Rica. - Los bancos, por su parte han restringido operaciones, creandose una situacion dificilissima. - El conflicto politico europeo traerá consecuencias financieras para Costa Rica. - Lo que opina un reputado agricultor y exportador de café y Mr John N. Keith de la situacion. Reportaje con un banquero

En esta capital, la excitacion por el desarrollo de los acontecimientos politicos europeos, que es lo que en este momento abarca por completo la atencion del mundo entero, es muy grande.

Como probablemente habrá ocurrido en todas partes del mundo, ante la gravedad de la situacion financiera que ha motivado el conflicto europeo, aquí tambien, en San José, de antier a hoy el capital se ha retraido y han mercado considerablemente las negociaciones bancarias.

Nuestros negocios siguen el curso acostumbrado, con ciertas restricciones, naturalmente. Sin embargo, estimado señor; nosotros sabemos que esta mañana un banco no quiso vender una letra de 90 marcos.

Desde luego, puede asegurarse que nuestros bancos han "recogido velas", por precaucion será, pero es lo cierto que un suspendido toda operacion bancaria.

De estos asuntos hablamos ayer con el reputado agricultor, cafetalero y exportador en grande escala.

Los bancos europeos que se oponen a permitir el escape del oro de sus arcas. Con todo y eso, la situacion financiera es en estos momentos de lo más peligrosa y de lo más critica, no es verdad?

Esos serian muy dificil que llegara a suceder, pero presentandose el caso, el café es un articulo que se puede conservar por muchos años y no es posible que el conflicto politico europeo dure mucho tiempo por resolverse.

TEMORES, SI: PANICO, TODAVIA NO. El Administrador del Banco Comercial, Mr. Scott, recibió un cable de Londres ratificando el informe de que el Banco de Inglaterra habia subido al 8 por ciento el tipo de descuento.

HABLANDO CON UN BANQUERO. Preguntamos a ese banquero. —Es cierto que los Bancos han cerrado toda operacion mercantil?

—No; los negocios siguen adelante como de costumbre. Nuestra actitud ante los acontecimientos financieros de actualidad, es de simple expectacion y no dudó que de un momento a otro, y esto según el desarrollo que tengan los sucesos politicos europeos, nos veamos obligados a restringir los negocios y a reducir, por lo consiguiente, toda clase de operaciones bancarias.

Uno de esos Bancos negó ayer una insignificante suma de dinero a una casa industrial de esta capital que por muchos años ha sostenido buenas y amplias relaciones comerciales con aquella institucion. Y se le negó, alegándose que no habia dinero para hacer la negociacion.

En consecuencia, quedarán suspendidos los adelantos de dinero a los agricultores por cosechas de café y cortes de maderas. Noticia es esta que aniquilará los ánimos de muchísimos industriales, agricultores y empresarios, que para atender sus fincas los primeros y para emprender en sus labores, los segundos, tienen necesidad forzosa de o-

currir a esos adelantos; y conste que de todos nuestros agricultores cafetaleros, no llegan a media docena aquellos que pueden atender debidamente a la conservacion de sus fincas sin ocurrir al crédito, esto se, con capital propio.

Presiento tambien que la posible guerra europea encarezca muchísimo el trigo lo que hará subir el precio de la harina en un 50 por ciento por lo menos. De estos mismos asuntos hablamos tambien ayer con Mr. John M. Keith, quien vertió las mismas opiniones con cortísima diferencia.

Las precauciones de un diputado

Los patrones, tenderos, ofrecieron un banquete al diputado Rodriguez. Don Rafael, que es hombre (y vaya que si lo es!) que vé un poco más allá de la punta de la nariz, contestó a la invitacion, diciendo: Señores, ahora "no fumo".....

Y don Rafael no aceptó la comilona. De que me sirve comer hoy bien y tomar al dia siguiente una indigestion, se habrá dicho él.

Que si conoce don Rafael al Soberano....! Vaya, como que allí ha echado el amigo sus colmillos.

Cuestiones de actualidad



La campaña agraria que se está realizando con gran éxito en Galicia, España, no se ha limitado la propaganda técnica y económica, sino que ha emprendido también instrucción pública, fundando escuelas al aire libre en aldeas en donde la acción del Gobierno no se había logrado sentir en esta materia.



Por ser de palpitante actualidad política, debido al conflicto europeo, conflicto ese que puede envolver a todas las naciones de Europa en una guerra sin precedente en la historia mundial, e consideramos de oportunidad dar a conocer hoy, por este fotógrafo, la personalidad de uno de los más prominentes políticos del Viejo mundo que juega actualmente en aquel conflicto un papel de suma importancia; es el M. René Viviani, Jefe del Gobierno Francés.

Agarradera! La situacion se complicará El conflicto

La marina mercante inglesa, francesa, alemana o española, cuyos vapores lleven la bandera de aquellos países, están obligados a servir en caso de guerra de transportes a sus respectivos países.

Y las cosas así, para nuestro comercio con los Estados Unidos, de qué medios de transportes nos valdriamos? El caso, como comprenderá el lector es mucho más serio de lo que parece a primera vista.

Por consejos del mismo Doctor Blue, las autoridades sanitarias de la Habana levantaron también su cuarentena el 21 de Julio y cien vapores entran y salen diariamente de aquel puerto sin prevenciones ni precauciones de ninguna naturaleza y, abordo de ellos, no se ha presentado aún un solo caso de peste.

En setiembre próximo sale para Londres, al Administrador del Tranvia, Mr. Brand. Va ese caballero a tratar directamente con la Directiva de la Compañía del Tranvia sobre varios importantes proyectos relacionados con el ensanche de los negocios de esa empresa, pues son las intenciones de Mr. Brand conectar, por

medio del tranvia, varios cantones de la provincia con esta capital, y como ese proyecto necesita estudio detallado y amplísimo, son las intenciones de Mr. Brand convencer a los directores de aquella Compañía de la urgente necesidad del ensanche de la empresa para el mejor negocio.

De manera, don Timoteo, que Ud. opina...? —Que ante el conflicto europeo, Costa Rica se ha tardado ya en declarar su neutralidad en la cuestion.

—Hombre, cierto... —Claro; nuestro "criminal" silencio ante situacion tan grave y delicada, podrian tomarla a mal Nicolás el de Rusia, Memillo, el de Alemania, Jorge el de Inglaterra y eso, naturalmente, no nos conviene. Además, a que viene eso de hacer pasar tan malos ratos, por nuestra causa, a tan copetudas Majestades.

Hombre, Manolito, qué opinas tú del conflicto europeo? —La hecatombe...!! —Pero, chico... —Imaginate tú que "Tata" "cojiéndose" de esa rama me exige ya la cancelacion del pagarcito aquel... —Y que tiene que ver "Tata" con el conflicto referido? —Lo que muchos de nuestros "reputados" banqueros, quienes se valen de cualquier pretexto para "sorcarnos" el pescuezo.

Con atraso pero llegará A la guerra!

La Compañía de Operetas de Esperanza Iris habia contratado una serie de representaciones en Panamá después de la temporada que haria en esta capital, pero con motivo de las dificultades de hacer el viaje directo de Santiago de Cuba a Limón, debido a exigencias cuarentenarias, aquella Compañía marchará de Santiago a Panamá y de allí vendrá a Costa Rica; total, un mes de atraso en la fecha fijada para su primera

funcion en esta capital. Si hay gentes escrupulosas para las exigencias de las disposiciones cuarentenarias son las autoridades americanas y, no nos explicamos nosotros como las autoridades sanitarias de Colon permitan el desembarco de pasajeros que proceden de puertos infestados.

Antenoche y ayer en la mañana, los alemanes han celebrado meetings privados en los que han discutido ampliamente la actitud que ellos observarían en caso de que Alemania entre en guerra; y todos ellos, sin excepcion dispusieron marchar a la guerra tan presto se rompan las hostilidades.

Importantes proyectos

En setiembre próximo sale para Londres, al Administrador del Tranvia, Mr. Brand. Va ese caballero a tratar directamente con la Directiva de la Compañía del Tranvia sobre varios importantes proyectos relacionados con el ensanche de los negocios de esa empresa, pues son las intenciones de Mr. Brand conectar, por

medio del tranvia, varios cantones de la provincia con esta capital, y como ese proyecto necesita estudio detallado y amplísimo, son las intenciones de Mr. Brand convencer a los directores de aquella Compañía de la urgente necesidad del ensanche de la empresa para el mejor negocio.

- - A partir del martes, este Diario saldrá siempre de 8 páginas - -

Banco Mercantil de Costa Rica

Esta institucion hace corte de cuentas dos veces al año. En luminoso y claro folleto acaban de circular los datos e informes presentados a la Asamblea General de sus accionistas referentes al segundo semestre natural de 1913 y al de enero-junio del año en curso.

El capital del Banco Mercantil se compone de quince mil acciones pagadas, las que por su parte en el fondo de reserva y por la buena direccion del establecimiento se ostentan nominalmente con premio del veinticinco por ciento, y decimos que esa cotizacion es nominal porque ni aun a ese tipo se consiguen acciones en venta.

La circulacion del Banco Mercantil era el 30 de junio de 1914, de \$1384,480. El efectivo, incluyendo billetes y cheques de otros bancos, ascendia en aquella fecha a \$975,572; era por consiguiente de \$408,908 la diferencia entre la circulacion y el respaldo consiguiente.

Los últimos seis meses el promedio diario de su circulacion ha sido de \$1,482,064, (siempre respaldados por el 55 y 23 por ciento) lo que revela y demuestra la actividad de sus operaciones.

En setiembre próximo sale para Londres, al Administrador del Tranvia, Mr. Brand. Va ese caballero a tratar directamente con la Directiva de la Compañía del Tranvia sobre varios importantes proyectos relacionados con el ensanche de los negocios de esa empresa, pues son las intenciones de Mr. Brand conectar, por

medio del tranvia, varios cantones de la provincia con esta capital, y como ese proyecto necesita estudio detallado y amplísimo, son las intenciones de Mr. Brand convencer a los directores de aquella Compañía de la urgente necesidad del ensanche de la empresa para el mejor negocio.

De manera, don Timoteo, que Ud. opina...? —Que ante el conflicto europeo, Costa Rica se ha tardado ya en declarar su neutralidad en la cuestion.

